

## Une journée pas comme les autres: les 40 ans du Hameau de Chanteuil

Un peu de soleil dans un ciel d'automne nuageux, beaucoup de gaité et le plaisir de se retrouver ensemble autour d'un pique-nique et du Forum du Partage pour fêter les 40 ans du Hameau de Chanteuil, ce dimanche 8 octobre fut une belle journée anniversaire qui a réuni ses résidents sur la grande prairie où étaient installés chapiteau, grilles d'exposition et tables prêtés par la ville de Guyancourt



A midi pendant le buffet apéritif

de bienvenue « béni » par le chanoine Kir, un magnifique papillon toutes ailes déployées s'est posé sur une table livrant ses écailles telles des amuse-gueules aux convives. Puis panier de victuailles à la main chacun a pique-niqué et soufflé les bougies des gâteaux anniversaires avant de participer aux activités et découvrir les posters et autres activités du Forum du Partage

Les uns ont alors remonté le temps des premières heures du hameau grâce à des archives photographiques décrivant sa construction au milieu des champs de maïs et de blé des derniers agriculteurs et un espace dénudé de toute végétation puis son évolution vers un parc paysager unique qui a su conservé dans un milieu urbain aujourd'hui dense un « esprit rural au cœur », les autres ont imaginé un futur encore plus respectueux de l'environnement avec une production d'électricité d'origine photovoltaïque sur les toits des garages et l'anticipation du développement des véhicules électriques nécessitant une alimentation électrique des garages pour leurs recharges sans oublier la réduction de consommation électrique procurée par la rénovation progressive par des LED de l'éclairage résidentiel.

La session des posters était complétée par diverses présentations dont un relevé d'insectes pollinisateurs en milieu péri urbain dans deux jardins du Hameau dans le cadre d'une étude sur et autour du plateau de Saclay menée par le laboratoire d'écologie systématique et environnement de l'Université Paris XI - Orsay, l'arrivée à Guyancourt - à deux stations de bus du Hameau - du métro du Grand Paris en 2030 et une multitudes de sujets divers pour mieux connaître le Hameau.

Au printemps, une télé-réalité s'était introduite dans la vie privée d'un couple de mésanges et leurs turbulents enfants, c'est un résumé vidéo sur le mode feuilleton de la couvaison des œufs à leurs périlleux premiers envols qui était proposé à tous sous le chapiteau.

Les enfants ont pétri la pâte à sel puis cuit et peint à la maison les objets fabriqués, parcouru à grandes enjambées la résidence à la recherche de ses arbres remarquables au cours d'un jeu de piste, créé un aquarium composé d'origamis de poissons et bateaux... et tous ont été récompensés par des cadeaux offerts par la ville. Pour eux et les... adultes, la claire fontaine à chocolat coulait à flot. Personne n'a hésité à y tremper les brochettes de fruits et ses doigts à l'occasion et alors un

sourire aux lèvres chocolatées illuminait le visage de chacun.

La chanson ne fût pas oubliée dont « Le Sud » de Nino Ferrer, « Le Pouvoir des Fleurs » de Laurent Voulzy, « La Ballade des Gens Heureux » de Gérard Lenormand... interprétées par la chorale locale. Une chanson diffusée pendant l'apéritif d'accueil résumait à elle seule les 40 ans du Hameau de Chanteuil: « Quatre Murs et un Toit » de Bénabar qui évoque la vie d'une maison familiale sur trois générations, c'est le fil conducteur de beaucoup de maisons du

Hameau depuis 1977 et d'autres partout ailleurs.

Voilà, 40 ans après, c'était un beau jour, une journée pas comme les autres de 2017.

Très sincères remerciements aux personnes présentes. Nous espérons que vous avez passé une agréable journée et rendez-vous pour les xx ans du Hameau en 20xx.



Un grand merci aux organisateurs et animateurs, Betty, Christiane, Claire, Françoise, Geneviève, Marie-Paule, Sabine, Bruno, Daniel, Didier... et à ceux qui ont participé au montage - démontage des matériels.

Hameau de Chanteuil - 78280 Guyancourt - Octobre 2017 - DC

